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Le Lockheed SR-71 "Blackbird" est un avion de reconnaissance stratégique à long rayon d'action, à haute 
altitude et de Mach 3+, développé et fabriqué par la société aérospatiale américaine Lockheed Corporation. 
Il a été exploité à la fois par l'armée de l'air américaine (USAF) et la NASA. Le SR-71 a été développé comme 
le projet de l'avion noir de reconnaissance Lockheed A-12 au cours des années 1960 par la division Skunk 
Works de Lockheed. L'ingénieur aérospatial américain Clarence "Kelly" Johnson était responsable d'un grand 
nombre des concepts innovants de l'avion. La forme du SR-71 était basée sur celle de l'A-12, qui était l'un 
des premiers avions à être conçu avec une section transversale radar réduite. À un moment donné, une 
variante bombardière de l'avion a été envisagée, avant que le programme ne se concentre uniquement sur la 
reconnaissance.

The Lockheed SR-71 "Blackbird" is a long-range, high-altitude, Mach 3+ strategic reconnaissance aircraft 
developed and manufactured by the American aerospace company Lockheed Corporation. It was operated 
by both the United States Air Force (USAF) and NASA.The SR-71 was developed as a black project from the 
Lockheed A-12 reconnaissance aircraft during the 1960s by Lockheed's Skunk Works division. American 
aerospace engineer Clarence "Kelly" Johnson was responsible for many of the aircraft's innovative concepts. 
The shape of the SR-71 was based on that of the A-12, which was one of the first aircraft to be designed with 
a reduced radar cross-section. At one point, a bomber variant of the aircraft was under consideration, before 
the program was focused solely on reconnaissance.
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